



## **75ème Assemblée Générale Ordinaire de la Fédération Suisse de Bridge Landgasthof Schönbühl le samedi 14 juin 2025 - 10h30**

Le président, Stephan Magnusson, salue les délégués des clubs et les membres du comité présents et déclare l'assemblée ouverte à 10h35. Il constate que l'invitation à l'assemblée d'aujourd'hui a été publiée dans les délais dans notre bulletin et dans la newsletter de mai 2025 et que l'assemblée peut donc valablement délibérer.

Fernando Piedra, président de la commission technique et Janine Benz, responsable de la promotion du bridge féminin, ne peuvent malheureusement pas être présents et s'excusent.

La liste de présence circule dans la salle. Il sera constaté plus tard que 17 clubs sur 44 (1'343 voix = 49%) sont représentés.

Cette année encore, les rapports ne sont pas lus, mais seulement commentés et les questions y relatives sont traitées.

### **1. Procès-verbal de la 74e assemblée générale ordinaire du 06 juillet 2024**

Il est renoncé à la lecture. Approuvé à l'unanimité, pas de remarques.

### **2. Rapports du comité pour la saison 2024/2025**

Les rapports ont été envoyés à tous les présidents de club et se trouvent également sur le site Internet de la FSB.

### **3. Discussion des rapports**

#### **3.1 Rapport du président, Stephan Magnusson**

Les tournois de la FSB se sont mal déroulés, la plupart des championnats ont dû être annulés. En Suisse alémanique, il n'y a presque pas de tournois homologués, et ceux qui ont eu lieu sont mal fréquentés. St. Moritz et le Swiss Open (qui n'a toutefois pas eu lieu cette saison en raison de la rénovation de l'hôtel) font bien sûr exception. En Suisse romande, il existe encore de nombreux tournois homologués, qui sont assez bien fréquentés.

Cependant, les tournois régionaux en Suisse alémanique ont du succès - il y en aura encore un nouveau à Bâle (30 août 2025). En Suisse romande, il n'y a que le tournoi cantonal de Neuchâtel.

La FSB n'organisera pas elle-même de tournois régionaux, mais elle souhaite soutenir autant que possible les clubs qui se lancent dans une telle aventure. Par exemple financièrement, avec du matériel (présentoirs, flyers) et l'expérience d'autres organisateurs.

#### **3.2 Rapport de la caissière, Anne-Sybil Bragadir**

Anne-Sybil Bragadir souligne la simplification des chiffres, qui doit permettre une bonne lisibilité et une compréhension plus aisée des déclarations.

Même si la FSB affiche cette année un bénéfice de 71k CHF, nous devons être conscients que les activités opérationnelles se soldent par une perte de 95k CHF. Cela signifie qu'à l'expiration du contrat de sponsoring, de nouvelles méthodes de collecte de fonds / de réduction des coûts seront nécessaires. Stephan Magnusson précise que le contrat de sponsoring expire en juin 2029 ; nous espérons le prolonger, mais par prudence nous devons anticiper quoi faire si ce n'est pas le cas.

### **3.3 Rapport de la secrétaire générale, Alice Näf-Lendvai**

Alice Näf-Lendvai n'a rien à ajouter au rapport écrit. Les événements les plus importants au bureau sont d'une part la naissance de la fille de Miriam Vitto, Elisa, ce qui signifie qu'Alice s'occupe seule du bureau jusqu'à fin août. D'autre part, la sous-location d'une des pièces nous a permis de réduire le loyer de près d'un tiers.

### **3.4 Rapport du président de la commission technique, Fernando Piedra**

Fernando n'étant pas là, Stephan demande s'il y a des questions sur le rapport. Aucune question n'est posée.

### **3.5 Rapport des réviseurs, Jean-Jacques Dousse et George Hashimoto**

Le rapport de révision, qui confirme l'exactitude des comptes, nous est présenté et les réviseurs proposent d'approuver les comptes annuels.

## **4. Approbation des comptes annuels et décharge au comité**

Les comptes annuels sont approuvés et décharge est donnée à l'unanimité au comité et au trésorier.

## **5. Budget et cotisations des membres 2025-2026**

Pas de questions concernant le budget.

Les cotisations des membres, qui restent inchangées, sont approuvées à l'unanimité.

## **6. Elections**

### **Nouveau membre de la commission de recours**

Madame Jeanne Simos se met à disposition pour ce rôle. Bien qu'elle ne soit pas elle-même joueuse de bridge, son père en joue. En tant que juriste et ayant déjà occupé des fonctions similaires dans d'autres associations, elle nous semble être une excellente bonne candidate.

Jeanne Simos est élue à l'unanimité.

### **Réviseurs**

Anne-Sybil Bragadir remercie chaleureusement les réviseurs pour leur travail. Jean-Jacques Dousse souhaite se retirer immédiatement de ce poste et nous le remercions chaleureusement pour son engagement pendant des décennies. Alice lui remet une sélection de vins zurichois en guise de remerciement.

Pour lui succéder, nous proposons Marlyse Blatter Burger. Marlyse est joueuse de bridge, a étudié l'économie à Saint-Gall et est également vérificatrice dans d'autres associations.

Marlyse Blatter Burger est élue à l'unanimité comme vérificatrice.

George Hashimoto a déjà annoncé qu'il souhaitait se retirer de la fonction de réviseur après la saison prochaine. Nous cherchons donc un(e) successeur(e). Il y a déjà trois candidats possibles, mais aucun d'entre eux ne peut s'engager sans réserve.

## **7. Calendrier des tournois 2025/2026**

George Hashimoto prend la parole et se plaint que pour les joueurs/joueuses de première série, le calendrier est trop chargé en automne.

Stephan Magnusson répond que le problème est reconnu et que nous essayons d'améliorer la situation.

Ulli Krieg du BC Mittelland a entendu de la part de ses membres qu'ils trouvent dommage de jouer contre les équipes de leur propre club plutôt que contre des équipes d'autres clubs. Actuellement, trois équipes sont dans le même groupe. Alice répond que le comité a décidé de donner la priorité au principe de « voyager peu » plutôt que de « jouer contre d'autres clubs », suivant le souhait émis par une majorité de clubs. Mais la répartition des groupes peut être modifiée si les équipes du Mittelland sont prêtes à se déplacer. Ulli Krieg pense que cela ne leur pose aucun problème.

Vera Zobrist du BC Saint-Gall aimerait en savoir plus sur le Petit Bridge. Comment en est-on arrivé là, comment se déroule l'organisation ?

Stephan Magnusson répond que l'initiative est venue d'une enseignante, Teresa Guillaume. La FSB soutient cela financièrement et avec du matériel.

Fabian Tschachtli ajoute que les clubs de Baden et Mittelland ont également des initiatives pour les enfants et qu'il aiderait volontiers le BC Saint-Gall.

D'ailleurs, nous savons que Teresa aide aussi volontiers dans d'autres cantons que Neuchâtel.

Fabian : En raison du système éducatif cantonal, la FSB ne peut guère entreprendre quelque chose à l'échelle nationale.

Stephan : Bien sûr que nous aimerions attirer des jeunes... Mais qu'en l'état actuel, il faut un enseignant passionné comme Teresa Guillaume pour y arriver

## **7. 76. Assemblée générale ordinaire 2026**

Michelle Weinstein du BC Sion demande si l'AG 2026 pourrait être avancée d'une semaine. Dans le canton du Valais, il y a déjà des vacances d'été à partir de la mi-juin... BC Mittelland serait également content si l'AG pouvait avoir lieu plus tôt, afin de ne pas devoir reporter son « drive » à Aarau.

Alice va en discuter avec Fernando Piedra.

## **8. Divers**

Fabian explique que le 3 octobre aura lieu le Hero-Festival à Berne. Il s'agit d'une foire aux jeux, où les échecs seront par exemple représentés. L'avantage serait que des personnes intéressées par le jeu participeraient à ce festival. Malheureusement, il ne pourra pas y être lui-même, car il jouera à la ligue ce WE. Mais il a déjà pris contact avec les organisateurs et nous pourrions encore avoir un stand.

Le BC Berne serait-il de la partie ?

Michel Krebs ne s'exprime pas à ce sujet et il n'y a pas non plus d'autres interventions.

Stephan Magnusson dit que le tournoi simultané FSB 75 a été un grand succès et réitère ses remerciements à Jérôme Amiguet pour la préparation des commentaires - une grande tâche qui prend beaucoup de temps ! En guise de petit cadeau, il remet à Jérôme une bouteille de vin mousseux zurichois.

Stephan demande si les clubs souhaitent qu'un tel simultané se reproduise. Le Littoral, les 4 Trèfles et le Corner seraient heureux d'y participer et soulignent que le fait de pouvoir jouer ce simultané soit l'après-midi, soit le soir, a certainement

contribué à un bon résultat. Bien sûr, les clubs étaient aussi intéressés à recevoir les 10 CHF par joueur - mais la FSB ne peut pas se le permettre chaque année ! En ce qui concerne les commentaires, George Hashimoto ajoute qu'en France, lors de tels tournois, seules les 6 à 8 donnes les plus intéressantes sont commentées.

Réorganisation des tournois :

La commission technique a décidé que

- L'Entraînement National ne se joue plus que sur deux week-ends : un pour les éliminatoires, un pour les finales (il y a de nombreuses années, il y avait 8 segments pour les éliminatoires = 4 dimanches, cela a été réduit à 6 segments = 3 dimanches ; et ensuite encore 2 week-ends pour les finales).
- La Coupe 2e série pourra également être jouée en ligne sur Realbridge. Jean-Jacques Dousse demande ce qui se passe si une équipe veut jouer en ligne, mais l'autre en personne... Les règles ne sont pas encore fixées, il faut discuter de cette question. Peut-être faut-il aussi fixer le jour et l'heure pour que cela puisse être organisé avec RealBridge. Cela aussi doit encore être clarifié.
- Richard Besson déplore qu'il y ait maintenant trop de joueurs de première série, ce qui rend impossible la participation à la Coupe de 2e série. Stephan répond que la CT a voulu bien faire et qu'elle est partie du principe que le plus grand nombre possible de personnes voulaient être des joueurs de première série. Le problème est reconnu et fait l'objet de discussions, l'objectif étant de classer à nouveau environ 3% des joueurs en première série. Il existe aussi actuellement un déséquilibre : dans la ligue, on peut gagner beaucoup de points rouges, mais en raison de la réduction du nombre de tournois, il n'y a pas assez d'autres possibilités de gagner des points rouges.
- Le championnat pour paires 1ère série et 2ème série est fusionné en un Open, c'est-à-dire que tout le monde peut y participer. Et il se déroulera sur une seule journée.

George Hashimoto demande si le championnat pour les seniors ne devrait pas être organisé en ligne. Stephan répond que la Coupe a été choisie comme pilote et que cette possibilité sera évaluée avant d'être éventuellement étendue à d'autres tournois.

Jean-Jacques Dousse se déclare prêt à apporter son aide pour le calendrier d'ici 1 an ou deux. En tant que coordinateur des cours dans son école, il a une grande expérience de ces calendriers.

En évoquant le nouveau tournoi KO sur Funbridge, Stephan Magnusson clôt l'AG à 12h10.